Este número ha sido visado por la censura

HENTPOTECA PROVINCIAL : OT & NORENO WIDO

ALMERIA

PERIODICO INDEPENDIENTE

Oficinas: Jorge Juan, 9

Almería 31 de Mayo de 1929

ş

Año I Número 8

ALMERÍA ESPERA

§

caz y desesperanre de Otelo, es la insensata burla de las l'urias en la trilogia Orestia.

Ya entran las caravanas de viajeros envueltos en el espeso polvo, de la avenida de tu Estación, sus trajes guardarán la venerada tierra de nuestro país y serán exhibidos en capitales más pequefias, (Córdoba, Avila etc.) como recuerdo imperecedero de la proximidad del desierto.

Tu hermosa tierra, siempre productiva, aparecerá estéril ante sus ojos, no hallando sombra en su camino ni saltador ni oasis que recree su vista, ni agua que apague suprectioners daylees a a a a a

Chando penelre en ti. contemplara el figuido elemento servido con cuenta gotas, percibiendo el delicioso olor de tus pozos negros que recuerdan la Salamanca medioeval.

De que sirve asfaltar tus calles si ese asfalto ha de ser en breve roto para hacer tus alcantarillas si has de entrar por el camino del progreso? Tu mar duerme o se encrespa esperando la elevadura electrica que utilice sus aguas paralla limpieza del subsuelo; y les en espera, como el arpa de Becquer, de «la mano piadosa que venga a pulsarlas.

El divino Eolo limpia de basuras la capital y barre los pútridos hay desidia en los pobladores; y ostentas como flecos de tus enailas de seda esos mugrientos casugos del muelle de Levante y los no menos asquerosos de junto al puente de la rambla.

Rie, Almería, rie, con la risa pro hermosa te abandonas tanto? Gozas de un cielo expléndido, de una tierra fecunda, de un mar bellísimo, de unas mujeres ideales, el trato de tus hijos es amable y hospitalario, en tu país pros pera el forastero a quien se quie re y mima; zporqué no te cuidas?. Si fueras mujer te lla marían neurotica, si hombre, te considerarian desequilibrado.

> Pero, no es tuya la culpa; tu eburneo cuerpo sediento de placeres, ha dado con amantes indiferentes o cansados; tus bonitas formas no han recibido un ósculo ni una alabanza.

una alabanza
Poblaciones más feas. harmanas tuyas, han sido más tircholas. encontraron amantes fieles y dadivosos, que llenaron sus dedos de brillantes, que envolvieron sus cuerpos con irisadas sedas. Tu has sido desgraciada, los que te han querido eran pobres, los gicos te han desdeñado, los poderosos te han juzgado mezquina.

Hermosa perla del antiguo Oriente, duermes en la ostra esperando quien te encuentre y ex hiba.

Como bella que sacrificó su honra en holocausto del cariño tus próximas montañas guárdan para rodar despues entre las le-celos sus abundantes manantia- nas, así Almería entregó su fecunnas, así Almería entregó su fecunda tierra a muchos que la miraron su con desden y burla.

ideal Málaga, qué deliciosa Sevi- es te saluda mi corazón juvenill lla!. Más ¿porqué no se hace de musmas, porque faltan brazos y Almeria un Madrid pequeño, una Málaga o una Sevilla minúscula con progresos y ventajas? Valladolid imita en todo a Madrid en jardines, paseos, costumbres y lieva con orgullo el sobrenombre de «antesala de la Corte, ¿porqué ¿Porqué, Almería, siendo tan Almería no imita a otras capitales

gozando de todo cuanto ellas gozan?.

Un anillo es alhaja pequeña y por su oro y pedrería puede valer mucho; las ciudades de Costa-Azul son insignificantes y sin embargo cuentan con tranvias eléctricos, calles, jardines, campiñas preciosas, mucho de lo que hace soñar a un forastero: higiene, urbanización, belleza.

Querido país donde reposan las cenizas de mis padras, amado pueblo que con fiel nodriza me criaste cuando me arrebataron de mi patria, cielo hermoso que recibiste mis sonrisas de pequeño, donde surgieron mis amados amigos, en que brotaron mis prime-

ros amores, qué deseo tengo de verte grande y prósperal.

JOAQUÍN SANTISTEBAN

Pedid siempre el café marca Cubano

De venta en el establecimiento de comestibles de LUÍS MORALES

Conde Offalia, 20 :-: Almería.

Qué ruta tan feliz y gloriosa 💮 😌 🤌 🖘 sigue hoy nuestra querida España: ¡Qué atrayente es Madrid, qué la ¡Con qué júbilo y entusiasmo

ESPAÑAi

Los días de triunfo se te suceden vertiginosamente.

Eres germen de paz y tranqui lidad.

Escondes bajo tu seno infinidad de recuerdos grandiosos e inolvidables que llenaron de admiración al mundo entero.

Hoy querida España, aumenta el número de lus glorias con motivo de la grandiosa exposición de Barcelona y Sevilla.

¿Que te importa a tí que ruines de sentimientos y minusculos de cerebro, valiendose de medios tageviles como ellos tiendan a tus pies lazos para aniquilarte, para corromper la apacible tranquili-

dad de que gozas, para detener el curso de tu radiante paso, conquistando para tu historia nuevos y valiosisimos timbres de gloria, si por mucho que se propongan te elevaras cada vez más, y co sus estupidas insolencias, no hau de conseguir stno su derrota y 1. inás completa victoria?

Sigue tu curso Patria adorada, mientras yo te contemplo al tender mi vista al horizonte, medio adormecido, que vienes allá a lo lejos majestuosa, cruzando por el mundo esplendorosa y radiante, y cuando al fin pasas cerca de mi v me sonries cariñosa, mi rodilla se doblega en tierra, mi corazón reboza de júbilo, y de lo más profundo de mi ser con una fuerza irresistible se escapa el grito de ¡Viva España!

juan Lopez Estrelia

Otro caso de curación por el método Asuero

Ayer fué curado en la clínica del Doctor don Manuel Vázquez Villasante, por el procedimiento Asuero, Antonio Garzón con domicilio en el Alquián, de fuertes dolores en el estómago que le imposibilitaba ponerse derecho, estepadecimiento lo ha tenido varios años, a la primera intervención, se sintió completamente mejorado ex perimentando gran bienestar.

Felicitamos al ilustrado médico de la Beneficencia Municipal, Don Manuel Vázquez Villasante

Manuel Acien Lucas INFORMES COMERCIALES Reina, 14 Almeria.

ámplias habitaciones servício esmerado precios económicos

Plaza del Carmen, 7

Almería.

H. SUIZO

de Francisco Requena Casa recomendable de Estables y

Viajantes. Paseo del Principe, 2. — Almeria.

FERNÁNDO TORESANO

Pintor decorador, = rotulaciones e imita-🏸 :-: : ciones a mármoles y maderas :-: CALLE DE LA REINA, 28 ESS ALMERIA

Diputación de Almería — Biblioteca. Patria. Per. Independiente (Almería). 31/5/1929, p. 1

10 10

10

10

10

DE NUESTRA DELEGACIÓN DE HACIENDA

Un homenaj z como premio a la honradéz y al trabajo para eostear las insignias de la Orden del Mérito Civil

He aquí la relación de las canti-, 1). Eduardo Fernández Muñóz dades conque los funcionarios de esta Delegación de Hacienda se suman a la suscripción abierta para rendir: un homenaje a los señores Don Enrique C. Barrera, Delegado de Hacienda, Don Rafaél Guerrero Delgado, Administrador de Rentas Públicas, y Don Manuel Fernádez Burgos Oficial de Tesorería, para costear las insignias de la Orden del Mérito Civil.

D. Salvador Durbán
D. Luis Belda
D. José Genaro
D. Francisco Delgado
D. Clemente Hernández
D. Leopoldo Valverde
D. Luis Gómez Llamas
D. Diego Ramirez Flores
D. Bernabé López
D. Diego Contreras Vázquez
D. Federico Soria Alted
D. Jacinto Maganis
D. Antonio Tamavo
D. Fernándo Egea de Lamo
D. Luis Iribarne
D. Manuel Martinez García
D. Amancio Landín
D. Juan Munoz Monje
D. José Mollinedo Ruiz
D. Diego Godon C.
D. Diego Godoy Carbonell D. Trinidad Moreno
D. Joaqué Moreno
D. Francisco Prieto Extrada
D. Ricardo Verdejo Arigo
D.ª Luisa Verdeio Arigo
D. Baltasar Mena
D. Manuel Cuenca Sierra
D. Eloy Sánchez López

D. Julio Rull D. Juan Amate D. Juan Fernández Lorerio D. Luis Carrión D. Gaspar López Gil D. Jesús Paves D. Eugenio Prieto Moreno D. Antonio García Cañadas D. Juan Moreno Nieto D. Juan Durban D. Servando Azcarate D. Clemente Santaolalla D. Pedro Taramelli D.a Socorro Molon D. Amancio Moreno D. Daniel Villalobos D. Francisco Alarcón D. José Cara D. José Salvador D. Luis Bobol D. Antonio Perez Matias D. Luis Figueredo D. José del Aguila D. Aniceto Martinez D. José la Rosa D. Felipe Padilla D.ª Teresa Cordoba

D. Joaquín Cañadas D. Octavio Martinez Injesta

D. Pedro Tamayo

D. Francisco Rodriguez

D. Enrique Moya

D. Luis Perez

D. Manuel González

No son suficientes las páginas de este periódico para poder publicar los suscriptos ha cicho homenaje, que cierra hoy con más de 8.000 ptas.

Son=695

Lo que publicamente manifestabamos el año 1927, no lo deciamos nosotros solos, nuestros asertos eran copia fiel del sentir del pueblo todo, que viene hoy a corroborarlo, he aquí:

10

Don Enrique C.

Una personalidad de mérito extraordinario viene a honrar hoy nues tras columnas en ocasión de que en ellas aparecen muchos y valiosos elementos sobre los que se cimenta el porvenir administrativo de nuestra porvincia, elementos que, cada cual en su distinta estera, contribuye con la medida de sus fuerzas a nivelar el deficit que indefectiblemente sobrevendria en cuanto se vislumbrara la más nímia dejación de sus respectivas obligaciones.

Y esa personalidad con cuya presentación nos honramos, es, el recto y celoso Delegado de Hacienda de la provincia de Almería, don Enrique C. Barrera.

Durante el dilatado lapso de tiempo que lleva entre nosotros el funcio nario que nos ocupa, no hemos tenido ocasión de vislumbrar el más leve motivo de queja en contra de cuantos de él dependen, ni menos de observar la más pequeña distracción por su parte en lo que respecta a los importantes asuntos dimanantes de su superior autoridad.

Y esto que para algunos a primera virta parecerá cosa sin importancia en razón a lo insospechado del procedimiento, no lo es así para nosotros, que, durante largos años hubimos de batallar valientemente en de-

fensa de los intereses del Tesoro, a causa de la apatia, complicidad y mala fé que constituyó la norma oficial de muchos detestables funcionarios que en mala hora llegaron a regentear los destinos administrativos de nuestra preterida provincia.

Pero desde que el señor Barrera tomó posesión de su cargo, el panorama administrativo vario como por encanto. Ya no volvierou a escucharse las protestas de los contribuyentes expoliados por desaprensivos recaudadores que después de acarreas la más negra ruina a numerosos hogares cargaban con el santo y la limosna como vulgarmente se dice, embolsandose tranquilamente las cuantiosas sumas que legitimamente pertenecian al Tesoro; no volvimos a presenciar aquellas precipitadas fu-gas de estos aludidos agentes. ní hubo razón ni motivo para la intervención de funcionarios dependientes del ministerio del ramo, quienes en continuada visitas de inspección, cobraban las crecidas dietas reglamentarias, que eran un gravamen más sobre lo ya defraudado y que nunca se habia de recuperar.

Ahora, todo marcha en nuestra Delegación de Hacienda, a las mil maravillas; funcionarios celosos del mejor desempeño de su cometido, solo atentos a coordinar la armonia entre los contribuyentes y el Erario público constituyen la plantilla de aquella casa, y todos a una se es-

fuerzan con noble emulación en obtener aplausos merecidos, a la inversa de aquellos otros que hubieron de salir a una de caballo en virtud de vergonzosos expedientes.

Y ese orden, esa pulcritud, laboriosidad y celo, obra es, a no dudarlo, del ejemplo saludable dado por el actual Delegado señor Barrera, quien, siendo un compañero para sus suboordinados, jamás hizo dejación de su autoridad en sus relaciones con el Tesoro y con el público.

En la actualida desempeña el cargo de Administrador de Rentas Públicas, en nuestra Delegación de Hacienda, el Jefe de Negociado afecto a la misma, don Rafaél Guerrero Delgado.

El nombramiento del Sr. Gue rrero, ha causado un muy saluda ble efecto, y ello es debido, a que durante el tiempo en que el referido funcionario hubo de desempeñar cargos diversos, el Tesoro público experimentó un notable encauzamiento, dentro de las sensibles anomalias que desde largos años venianse observando, y el personal subordinado afecto a los aludidos cargos, y el público que acudia a las oficinas, veian con favorable extrañeza la acertada actuación del señor Guerrero.

Posteriormente, durante el tiem po en que nuestro presentado desempeñara la Jefatura de la Inspección, puede afirmarse, que, desaparecieron los abusos y malas artes que en tiempos pretéritos constituyeran la característica peligrosa de dichos casgos, y continuó una era de paz y tranquilidad extraordinarias entre los gremios comerciales.

Todos los que por nuestra misión nos vemos obligados a obser var el flujo y reflujo de la sana opinion en lo que afecta a los beneficios generales, no podemos menos de apercibirmos del proceder de los malos funcionarios, cualquiera que fuese el cargo que ocuparan, así como, por el contra rio, darnos cabál cuenta de los que, a la inversa, sacrificaron su comodidad dentro del más exacto cumplimiento de su deber en beneficio de los intereses que le es

Recientemente, el señor Barrera ha sido felicitado por el ministerio del ramo, por su acertada actuación, con un alza de 75.000 pesetas aproximadamente, sobre anteriores recaudaciones en el mes pasado; cosa que viene a corroborar nuestro aserto, y a darnos motivo de júbilo, ya que no otra cosa podemos experimentar cuando contamos con un funcionario tan recto, ecuánime y celoso como el que nos ocupa.

taban confiados. Don Rafaél Guerrero Delgado, funcionario recto celoso por todo cuanto respecta al mejor desempeño de los cargos que ocupara, y peritisimo en las cuestiones de los respectivos negociados, supo colocar su honrado nombre a la altura envidiable en que hoy se halla, y cuyo acere tado proceder fué la causa de que por disposiciones superiores le fueran encomendados especiales servicios, de los que, como era de esperar, hubo de salir siempre airoso.

Una prueba de esto la tenemos bien patente, por cuanto la superioridad hubo de enviarlo en comisión especial del servicio de Inspección a diversas provincias y entre ellas a la de Jaén. ¿Es que no habia personal sufficiente llustrado en otras Delegaciones de mayor importancia que la nuestra y aun dentro de los diferentes ne gociados del ministerio del ramo?. ¡Claro que lo había !pero grandes eran sin duda los méritos contrale dos por el Sr. Guerrero, excepçio nales las aptitudes que en su actuación observará la superioridad; cuando con el beneplacito oficial, se le distrajo de sus ocupaciones en nuestra Delegación, para ponerlo al frente de un servicio, de suyo tan delicado, como verdaderamente comprometido.

Desde el punto y hora en que el Sr. Guerrero se hizo cargo de la Administración de Rentas Rice blicas ha sido su actuación dan provechosa y honrada que solo placemes ha conseguido en su billiante carrera.

Don Manuel Fernández Burgos

Entre los funcionarios que firmes en sus puestos jamás desertaron en lo que respecta al extricto cumplimiento de la misión oficial, como cuanto con el público se relaciona, fué, Don Manuel Fernández Burgos y continua siendo un funcionario modelo en el desempeño de sus obligaciones, y en muchas ocasiones, se escedió en el cumplimiento de su deber.

Misión delicada como comprometida, es, el cargo que lleva de Oficial 1.º de Tesorería en el negociado de Ejecutiva, quien durante varios años ha conseguido ser felicitado por la superforidad y premiado con la insignias de la Orden del Mérito Civil.

«PATRIA», que se honra hoy en sus modestas columnas dedicar unas lineas, que patenticen el recto proceder de estos funcionarios de Hacienda felicita hoy al hombre probo, padre modelo y amantisimo y honrado ciudadano, Don Manuel Fernández Burgos, telicitación que hacemos extensiva a Don Enrique C. Barrera, Delegado de Hacienda y a Don Rafael Guerrero, Administrador de Rentas Públicas.

Diputación de Almería — Biblioteca. Patria. Per. Independiente (Almería). 31/5/1929, p. 2

Sección Industrial y Mercantíl

CENTRAL BANCO ALCALÁ, 31 MADRID

Sucursal de Almeria. Paseo del Principe, 7.

Es sabido que el empleo abusivo de los adjetivos que tanta intensidad ha adquiride en las practicas literarias, y muy especialmente en la Prensa, origina que en casos de una legitima aplicación se sienta astio por el descredito que causa la indebida prodigalidad; pero esto no es motivo que justifique la mutilación del lenguaje y en el caso que nos ocupa bien puede afirmarso que la crea ción de la Sucursal del Banco Central, en esta capital, ha producido una benéfica revolución en la vida mercantil e industrial de ésta plaza, por la rapidez, el celo y la inteligencia que con que so realizan en dicho establecimiento las multiples operaciones de banca, emisión de valores, creación de creditos, cuentas corrientes de intenés yerdaderamente ventajoso, shorros y talitas otras como se dedirrollan en bien del comercio y de cuantos acuden a negociar sus intereses con la Sucursal del Banco Central establecido en Almería.

Tiene asi mismo esta entidad figanciera el crédito que cada día con mayor firmeza se arraiga entre el público, fundamentado en su capital autorizado de docientos millones de pesetas, el capital desembolsado de sesenta millones y por reserva de diez y seis millo-

nes, situación que garantiza de una manera satisfactoria cuantas operaciones se realizan con la expresada Sucursal, que en el escaso tiempo de funcionamiento que cuen ta en Almería ha conquistado la mas absoluta confianza de los negociantes que han hecho de esa entidadad un centro predilecto de sus operaciones.

Si entramos en el escabroso sterreno de las personalidades prodigando elogios a los funcionarios elegidos para dirigir dicha Sucursal, no podemos menos de hacer patente las dotes que adornan al Director de dicha entidad D. Antonio López Parrón, que ha conseguido una aureola de simpatia entre los comerciante e industriales de nues tra capital y de los pueblos de la provincia.

. Los hechos que como siempre se ha afirmado, son mas elecuentes que las pelabras demuestran con firmeza incuestionable, come al principio decimos, que la Sucursal en Almería del Banco. Central; ha sido un verdadero acierto, como lo demuestra el creciente número de las operaciones que realiza, en pregresión ascendente cada día; por que es algo que se aparta de la órbita de la rutina para abar car el amplio orizonte del be-

Era el «dos» el principio del mal y la confunsión y el desorden por lo tanto; y la repugnancia que, a causa de esto, por aquel número sentian, la hicieran trascender a todos los representados por la misma cifra que él seguida de ceros, como el veinte, el doscientos, dos mil, etc.; debiendo haber sido esta prevención antigua el motivo de que los romanos dedicasen a Plutén, dios del averno el segundo mes del año, mientras el día segundo de cada mes lo empleaban en purificar a Roma, con ceremonias superticiosas, durante las cuales a la ciudad toda embargaba la tristeza.

Hallaban aquellos filósofos en el «tres» misterios sublimes, de los que se preciaban tener ellos solamente la clave, razón por la que dieron a este número el apelativo de «armonía perfecta», atribuyendo a la estimación en que se les tenia, la costumbre de que las preces, los sacrificios y otras ceremonias de la religión se repitan siempre tres veces. Un sabio canónigo italiano chantre de la catedral de Bergamo, recopiló, con sumo cuidado, todas las singularidades que ofrece el número tres. Las hay en su escrito propio del gusto italiano, de todo género, filosóficas, poéticas, favulosas, devotas y hasta ga-

La propiedad que tiene el numero «cuatro» de que, unide a los tres que le preceden, forma dies, colmo para ellos de perfección, motivó el que los filósofos (enalteciesen al primero. Nosotros juramos, decian ellos, por el namero cuatro, que es santo por naturale? za, al comprenderse en él todas las perfecciones de Dios; su unidad, su poder infinito, su bondad y su sabiduría.

La propiedad que tiene el «cinces de estar compuesto por dos, primer número par, y por tres, que es el primero de los impares, hizo que le pusieran bajo la saivaguardia de Juno, diosa que presidia los matrimonios, como simbolizando en aquel número el lazo que a los esposos liga.

Debe el número «seis» su mérito, segun Virturio, a la costumbre que tenían los antiguos geòmetras de dividir todas las figuras, limitádas por rectas o por curvas, en seis partes iguales; y como la exactitud del razonamiento y por el rigor lógico del método son caracteres esenciales de la Geometria; ciencia por ellos tan cultivada, emplearon el seis como emblema de la justicia que aprecia los hechos y las causas que los motivan, sin doblegarse por el rango de las personas, ni ante la dignidad ni riquezas.

Bra el «siete» uno de los más notables Los naturalistas y los médicos creían descubrir en él todas las vicisitudes que ocurren en la vida; y partiendo de la caprichosa afirmación de que el himbre cambia de gustos, inclinaçãones y humores, no tan solo «ada

siete años, sinó de siete días y hasta cada siete horas, dividían la vida en siete períodos compuestos de siete años cada uno; crevendo que en preciso alcanzar la edad de cuarenta y dos o cuarentra 😗 tres años para hallarse en actitud de intervenir en los asuntos públicos. A esto obedecía el que los romanos dispensasen de las fatigas de la guerra a los que habían llegado a aquella edad, permitiéndoles regresar a su patria, para servirla con la madurez de sus con sejos, despues que la habian defeu dido exponiendo su vida.

Símbolo de ests igualdad que la ley divina establece entre los hombres, venía a ser el número «ocho» mientras que el «nueve» representando la fragilidad e inconstancia de la fortuna, tan pronto próspera como adversa, aconsejaba, se evitasen todos los números en cuya formación entra el nueve, y principalmente el noventa y uno.

Yllegamos por fin al «diez», que para aquellos filósofos eucerraba en un grado eminente, las prerrogativas de los nómeros que le preceden en la serie natural. Representaba el diez todas las maravillas juntas del universo, así como las excelencias y perfecciones de los seres que lo pueblan; de aqui el que para los antiguos a entender, que una cosa excedía a otra por su magnitud en grado máximo, dijesen que era diez veces mayor, lo mismo que expresaban la suma belleza que alcanzaba diciendo que eran diez los grados que tenia. Paraba este número a la vez como un signo de paz, amistad y bienquerer; por lo cual siempre que dos personas desean manifestar el uno al otro simpatia, se dan la mano en señal de reciproco afecto; pues que las dos manos unidas, al representar por medio de los dedos el número diez, con él sellan, digámoslo así, el compromiso de su adhesión y mutua ayuda, nacido de la conformidad en el modo de sentir.

José M. Alvarez Vijande

Teología aritmética cipios sobre que la religion, la moral y hasta el buen orden de la vida pública y privada se asientan. Hace algún tien po ya, que la Nada hay más singular one esta

casuandad puso en mis manos un ibro antiguo, en el cual uno de sus capitulos llevaba el mismo titulo que pongo yo al frente de estos renglones.

Les el tal capítulo, y hasta tomé mis notas, porque sin duda estaba de vagar, y de ella voy a dar cuenta a mis lectores, como una prueba de que el afán inmoderado por esociar conceptos sin conexión alguna entre si, a que tan inclinados eran los antiguos, conduce a. las mayores boberias; aunque de bobo nada les tocase a los que les sugirió su mente ideas tan peregrinas como las que vamos a tratar,

Llauraban Teologia aritmética» los secuaces de una de las escuelas filosoficas en la antigüedad a la exposición de giertas propiedades: que ellas cretan descubrir en los

Diputación de Almería — Biblioteca. Patria. Per. Independiente (Almería). 31/5/1929; p. 3

números, relacionados con los prin. doctrina por la cual se hacia del número arrancar todo lo existente:

El «uno» representando para aquellos filósofos el caracter de sublimidad, como atributo esencial, era el emblema que a Dios simbolizaba, del que, para diferenciarle de los demás seres, se dice que es uno indicando así en que en El se encierran todas las perfecciones, Hallase una prueba según ellos, de las excelencias que reconocemos en el uno, en que para expresar el orden y la armonia respecto de cosas terrenales, acudimos a este número; tál sucede. cuando de un reino que se encuentra floreciente por estar bien gobernado, decimos que un mismo espiritu domina en él: que una misma lo vivifica,

Suspiros

A. C. Z. M.

Quisiera yo .'ener, amada mia, la inspiración sublime de Virgilio, para expresar en versos admirables

lo que por tí he sufrido; para cantar tus gracias; tus encantos, tu sin igual belleza, tus hechizos, y para que, oirme ni un instante dudaras que te quiero con delirio.

M. G de Luque

Gran Hotel Central

Servicio esmerado precios modicos

Se sirven banquetes Calle de Rueda López-Almería.

LA CORRIDA DEL DIA 19

Una mansada ilidiable

Los señores Gadardo y marqués de Tamarón, como criadores de reses bravas, no merecen figurar como tales, si todos sus toros se asimilan a los que el domingo tu vieron la desgracia de lidiar, Pepe Amorós, Gitanillo de Triana y Relampaguito-hijo.

Los seis bueyes, más propio de ser sacrificados en el matadero, que de ser lidiados en plaza algunas, dieron tal grado de mansedumbre, que, cuanto se diga, nos parecerá poco de las vacadas, cuyas reses de stinan, equivocadamente, a ser corridas en plazas de toros.

De mucha carne sobre los lomos, grandes, destartalados y de estilo tan feo al embestir, que más que toros pareció una corrida de mulos, valga la frase. Por ser así, no lució lo que debiera, la faena que con la muleta ejecutó Gitanillo en e segundo manso de la tarde. El quinto buev de los lidiados, ante las protestas del público habo de ser retirado, dándose suelta en su lugar, a un novillo, único bravo de los corridos y que dióocasión a que Gitanillo y Amorós, pusieran da zagyiliesto, las primicias de su arte; y a que el torero gitano overa las manifestaciones de protesta que el público le dirigiera, cuando pretendiendo monopoli zar la bravura del becerro, se interpuso entre éste y Amorós, a tiempo que el torero charro, dibujaba unos magnificos lances que doblemente se ovacionaron ante la desconsiderada actitud de Gitanillo.

A excepción del sustituto del quinto, ninguno mereció, repetimos, los honores de ser lidiados. Fué una mansada ilidiable que no ha tenido antecedente en nuestra plaza, y que quisiéramos no se repitiera para bien de la Empresa, de la afición y de los toreros.

Pepe Amorós.—Hubo de despachar cuatro toros por el percance de Relampaguito-hijo, y en todos ellos nos pareció un torero dominador, de elegante estilo, y un matador excelente.

Toreo al quinto, único que se dejó torear, por faroles y de frente por delante, escuchando repetidas ovaciones. Banderilleó con medio par al cuarto y sus faenas con las muleta fueron inteligentes y eficaces. De los cuatro bueyes que despachó, fué más dificil el primero, en el que sufrió serias coladas, y al que a fuerza de taparle la salida y no perderle la cara, pudo al fin rematarlo de una esto-

cada aguantando un poco atravesada, media en lo alto, varios pinchazos y después de intentar descabellarlo con el estoque, acertó con la puntilla, cuando el tero barbeaba las tablas buscando la dehesa. El público teniendo en cuenta las condiciones del buey, ovacionó al diestro, obligandole a dar la vuelta al ruedo. Despachó al tercero de un pinchazo y una estocada alta, despues de unos muletazos dominadores para hacerse con el manso; al cuarto de media, encogiende se el toro al sentir el acero, y tres intentos; y al sexto, que castigó duramente con la muleta, le hizo buena faena con pases por alto, molinetes y afarolados, y lo mató de un pinchazo alto y una gran estocada. Fué ovacionado y sacado en hombros

Gitanillo de Triana,-Con la del domingo, son tres las actuaciones que Gitanillo lleva en la presente temporada en nuestra plaza, y en todas ellas nos ha parecido ver en el torero cañi, un buen artista y un consumado estoqueador. Fué su lote el mejor de la corrida, y cuando esperábamos presenciar una gran faena en el quinto de la tarde, el hombre se descompuso, y fuera debido a las protestas que escuchana momentos autes, por el incidente ocurrilo con Amorós, o a una supertición que tanto se prodiga en los cañis, lo cierto fué que se limitó a machetear al toro con la muleta y a torearlo por la cara, rematándolo de media estocada, Hubo siseos donde pudo haber ovación y oreja. En el segundo estuvo bien Gitanillo y si sus muletazos no fueron aplaudidos con caler fué debido a que el toro no com plementaba la faena. Sin fuerzas y con el trote de un jumento tomaba la muleta y salia de ella de la misma manera. Los despachó de una gran estocada y corté la oreja, También foé sacado en hombros.

Relampaguito-hijo.—Nada podemos decir de Julito a no ser que resultó cogido al pretender torear con el capote a su primero y que no salió de la enfermería en el transcurso de la corrida. La herida sufrida, según el parte facultativo le impedía continuar la lidia.

medio par al cuarto y sus faenas y con los palos Ciérvana y Maricon las muleta fueron inteligentes nero.

Bregando se distinguió Amadeo y con los palos Ciérvana y Maricon las muleta fueron inteligentes nero.

El regalo de las mil pesetas correspondió a un cañi, que ocu-paba una localidad del Sol.

Y hasta otra que no nos aburramos tanto,

El tío Gerome

les Usies "PATRIA"

A LA BANDERA

OFRENDA

Gloriosa bandera de bellos colores, simbolo preciado del suelo español, tejida con sangre y rayos de sol, del sol de Castilla de ardiente fulgores.

Está de laureles tu sien coronada, todos te admirames con sublime amor, y por ti luchamos, henchidos de ardor, tu siempre en la cumbre te hallas colocada.

Gloria a tí mil veces bandera adorada, ante tí se inclina sumisa mi frente, España es guerrera, España es valiente, y morirá antes que verte ultrajada.

Gloria a tí mil veces, bandera sagrada!

JULIAN HERNANDEZ

Salve Vd. sus ojos SOMBREROSDE

Ojos llorosos o encarnados, puntos negros que densan ante los ojos desvanecimientos causados por una luz demastado viva; jaqueca despues de un trabajo atento, picazón y sensación de grana de árena bajo los parpados, he aqui algunos de los fenómenos que Vd. experimenta. Son los aignos ciertos de una debilidad de la vista, un aviso de que el momento es critico para cuidarse, si quiere Vd.

El Iridal

conservar aus ojos.

desinfecta, sana, tonifica el ojo, le desembaraza de sus impurezas, le devuelve su libre juego y su vigor.

24.000 enfermos

de todas las edades, tratadas con el IRIDAL han sido aliviados y curados

Las numerosas atestaciones recibidas constituyen la prueba. Cuidados con el IRADAL, los miopes y los prés bitas recobran la vista normal; la contivitis, la blefaritis, el glaucoma son curados; la tan temíble catarata se de tiene francamente en su evolución y cede ante el tratamiento.

Sus ojos no son perdidos, sépalo Vd. bien: para los síntomas inquietantes que Vd. siente el IRIDAL le procura alivio, mejoria, curación.

Pida Vd. el folleto «Las enfermedades de los Ojos» que se envía gratuitamente a petición dirigida al Laboratorio Hispano-Italiano, Rambia Cataluña 212 Barcelona.

Cerveza "MORITZ"

Depositario: Esteban Esteban

PAJA

Los mejores y más BARATOS

JOSE PLAZA MILAN

Tiendas, 8 Almeria

The same of the same

Escoz Fotografo

Fotografias artísticas de interiores y muebles.

Almedina, 42,

PRINCIPAL .

Fuerzas Metrices del Valle de Lecrin S. A.

Capital 8.000.000 de pesetas

Domicilio Social: Plaza de Canalejas, 3, 2,º-Madrid

fábricas de Gas y Electricidad

- EN ALMERIA

Oficinas: Calle de Rueda Lópes;

TELÉFONO NÚM. 1-2-6

La Instaladora Moderna

Francisco Segado Ruan Instalaciones eléctricas de lo-

Reparación de motores.

Principe, 36 Almeria

Cervecería

Española

de José Cañadas
Príncipe, 11 Almeri